

AIN - 12 - 19 - PREGUNTA - CÓMO ENTIENDEN USTEDES LA CARTA DE Shaul A Filemón

Respetado amigo Cesar G. Con respecto a su pregunta nos permitimos comentarle lo siguiente:

Comenzamos por el pasaje:

Filemon:

“Shaul, prisionero del Mesías, y el hermano Timoteo, al amado Filemón, colaborador nuestro, y a la amada hermana Apia, y a Arquipo nuestro compañero de milicia, y a la congregación que está en tu casa: Gracia y paz a vosotros, del Todopoderoso nuestro Padre y del mesías Yahoshúa. Doy gracias a mi Elohim, haciendo siempre memoria de ti en mis oraciones, porque oigo del amor y de la fe que tienes hacia el Adon Yahoshúa, y para con todos los santos; para que la participación de tu fe sea eficaz en el conocimiento de todo el bien que está en vosotros por el Mesías Yahoshúa. Pues tenemos gran gozo y consolación en tu amor, porque por ti, oh hermano, han sido confortados los corazones de los santos. Por lo cual, aunque tengo mucha libertad en el Mesías para mandarte lo que conviene, más bien te ruego por amor, siendo como soy, Shaul ya anciano, y ahora, además, prisionero del Mesías; te ruego por mi hijo Onésimo, a quien engendré en mis prisiones, el cual en otro tiempo te fue inútil, pero ahora a ti y a mí nos es útil, el cual vuelvo a enviarte; tú, pues, recíbelo como a mí mismo. Yo quisiera retenerlo conmigo, para que en lugar tuyo me sirviese en mis prisiones por el mensaje de las buenas nuevas; pero nada quise hacer sin tu consentimiento, para que tu favor no fuese como de necesidad, sino voluntario. Porque quizá para esto se apartó de ti por algún tiempo, para que le recibiesen para siempre; no ya como esclavo, sino como más que esclavo, como hermano amado, mayormente para mí, pero cuánto más para ti, tanto en la carne como en el Mesías. Así que, si me tienes por compañero, recíbelo como a mí mismo. Y si en algo te dañó, o te debe, ponlo a mi cuenta. Yo Shaul lo escribo de mi mano, yo lo pagaré; por no decirte que aun tú mismo te me debes también. Sí, hermano, tenga yo algún provecho de ti en el Todopoderoso; conforta mi corazón en el Todopoderoso. Te he escrito confiando en tu obediencia, sabiendo que harás aun más de lo que te digo. Prepárame también alojamiento; porque espero que por vuestras oraciones os sea concedido. Te saludan Epafras, mi compañero de prisiones por el Mesías Yahoshúa, Marcos, Aristarco, Demas y Lucas, mis colaboradores. La gracia de nuestro mesías Yahoshúa sea con vuestro espíritu. Amén.”

Esta es la carta más corta de Shaul y después de las saluciones, en el versículo 10, nos da el motivo principal por el cual la escribió. “La razón era “apelar” , suplicar, rogar a Filemón por Onésimo. Podemos deducir en el versículo 16 que era esclavo de Filemón, que por alguna razón había escapado de su amo. Shaul dice: “ ...mi hijo Onésimo, a quien engendré en mis prisiones”.... Con esto entendemos que Onésimo conoció a Shaul cuando estaba en prisión y ahí se convirtió al mensaje de las buenas nuevas. Ahora Onésimo iba de regreso con su amo y aunque no se indica en el texto, se puede pensar que él mismo llevaba la carta a Filemón.

Volviendo a lo que dice la carta, lo que podemos resaltar es que Shaul manejó una situación potencialmente difícil: un siervo que había huido de su amo. El siervo muy probablemente también le debía dinero al amo. Resulta que este amo es un seguidor del Mesías. El siervo conoce a Shaul y se convierte en creyente; al mismo tiempo éste le resulta muy útil

serviendo “en la cadena del mensaje de las buenas nuevas”. ¿Qué hace Shaul en dicha situación? Podemos ponernos en el lugar de Filemón y en el lugar de Onésimo. Esta podría considerarse una situación “especial”.y es por lo tanto una excelente oportunidad para ver cómo Shaul la manejó. No sabemos qué hizo Filemón cuando recibió la carta, por tanto nos tenemos que enfocar en lo que hizo Shaul.

Primero que nada, ¿quién era Shaul? Shaul era un siervo del Todopoderoso. Él extendió el mensaje de las buenas nuevas a los gentiles israelitas de las naciones circundantes como nadie más lo hizo en el siglo I. Esto también es válido para ambos dos, Onésimo y Filemón. Ahora este hermano está en prisión y Onésimo lo está ayudando, es muy útil para Shaul. El problema es que él era también un esclavo fugitivo.

¿Cómo manejó Shaul la situación con este siervo que le era útil? La respuesta es con amabilidad, amor y honestidad. Hablándole a Filemón, le escribió como de hermano a hermano. Dice: “Por lo cual, aunque tengo mucha libertad en el Mesías para mandarte lo que conviene, más bien te ruego por amor”. Shaul suplicó a Filemón, hizo una apelación, le rogó por amor.

Y luego dice algo más: “el cual vuelvo a enviarte (Onésimo); tú, pues, recíbelo como a mí mismo. Yo quisiera retenerlo conmigo, para que en lugar tuyo me sirviese en mis prisiones por el mensaje de las buenas nuevas; pero nada quise hacer sin tu consentimiento, para que tu favor no fuese como de necesidad, sino voluntario.”

Shaul envió de regreso a Onésimo apelando a Filemón para que le recibiera. Luego le dice a Filemón que le gustaría quedarse con Onésimo para que le ayudara en la cadena del mensaje de las buenas nuevas “de parte de Filemón”. Pon atención a “de parte de”. Shaul no dice “en lugar de ti Filemón”. Onésimo no iba a reemplazar a Filemón. Si Onésimo regresará a servir a Shaul estaría ahí “de parte de Filemón”, “a favor de Filemón”, “por Filemón”. Esto se necesita enfatizar porque algunas traducciones han traducido “en lugar tuyo” y este es un engaño.

Onésimo, si hubiera regresado a ayudar a Shaul hubiera sido “por Filemón”, “de parte de Filemón”. Hubiera sido como si Filemón le hubiera prestado su siervo a Shaul. Si Filemón hubiera dejado que Onésimo sirviera a Shaul hubiera sido una inversión “para” “a favor de” Filemón.

Aunque Shaul necesitaba a Onésimo, no asumió que tenía la autoridad para quedarse lo Shaul dijo: “pero nada quise hacer sin tu consentimiento, para que tu favor no fuese como de necesidad, sino voluntario.” Shaul se abstuvo de persuadir a Filemón. Él puso la situación en claro: estaba en prisión y Onésimo era una ayuda para él, aún así no se lo hubiera quedado. No hubiera persuadido a Filemón a que se lo dejara. Filemón tenía que decidir por sí mismo, voluntariamente. Shaul, le habla como de hermano a hermano. “Yo quisiera retenerlo conmigo, para que en lugar tuyo me sirviese en mis prisiones por el mensaje de las buenas nuevas; pero nada quise hacer sin tu consentimiento, para que tu favor no fuese como de necesidad, sino voluntario.”

Shaul continúa su apelación por Onésimo, diciéndole a Filemón que aunque se fue solo como esclavo, ahora regresa como algo más, regresa como querido hermano en el

Todopoderoso. Pero pudo ser que cuando Onésimo se fue éste le debía dinero a su amo. Qué pasaría con esa deuda? Shaul no le ordenó a Filemón que la cancelara o que se olvidara de ella, porque ya sabes, ahora “son hermanos”. Lo que Shaul pide a Filemón no son órdenes, sino apelaciones. Y sobre las deudas? Aquí está lo que le dice: “ Y si en algo te dañó, o te debe, ponlo a mi cuenta. Yo Shaul lo escribo de mi mano, yo lo pagaré...”

No hubiera sido amor fraternal persuadir a Filemón a que se olvidara de la deuda que su antiguo esclavo le debía. Sin embargo es amor decir como Shaul dijo: “...recíbelo como a mí mismo... Y si en algo te dañó, o te debe, ponlo a mi cuenta... yo lo pagaré...”. Shaul le dice a Filemón que él mismo se debe a Shaul. Filemón vino a la fe a través de la labor de Shaul, pero no se lo menciona como para persuadirlo, esa es la verdad pero no la usa para resolver asuntos materiales.

Concluyendo su apelación, Shaul dice “... confiando en tu obediencia, sabiendo que harás aun más de lo que te digo...” Shaul sabía que Filemón era un verdadero hermano en el Mesías. Además el principio de la carta lo llama amado y colaborador suyo, diciéndole que ha escuchado sobre su fe y amor al Adon Yahoshúa así como a todos los santos. Shaul y Filemón no eran un par de extraños entre sí, se conocían. La apelación de Shaul no era hacia un extraño sino a un amado hermano y colaborador suyo conocido por su fidelidad, era una apelación de hermano fiel a hermano fiel y Shaul estaba seguro que no solamente le concedería la apelación sino que haría aún más que eso.

Shaul enviaba de regreso con su amo a Onésimo, un esclavo que había huido y que muy probablemente le debía dinero. Onésimo en algún momento conoce a Shaul, se convierte al mensaje de las buenas nuevas y le resulta muy útil ayudando en la cadena del mensaje de las buenas nuevas. Sin embargo Shaul no pensó que eso le daba el derecho de hacer algo más, aparte de lo que era correcto.

- ¿A quién pertenece Onésimo? A Filemón. Él debería regresar a su amo.
- Onésimo le debe dinero a Filemón. Alguien debería de pagar. Quién pagará? Shaul toma esta responsabilidad.
- Onésimo es útil a Shaul en el trabajo del ministerio. Sin embargo, le da el derecho a Shaul de quedarse lo sin preguntarle a Filemón? ¡No! Onésimo necesita primero regresar con su amo y solo si él voluntariamente y no como por necesidad considera que quiere enviarle de regreso con Shaul entonces Onésimo regresará.

Es destacable el respeto de Shaul hacia Filemón, y la manera cómo se relacionan estos hermanos.

Terminamos con este verso:

< Filipenses 2:3 “Nada hagáis por contienda o por vanagloria; antes bien con humildad, estimando cada uno a los demás como superiores a él mismo;”>

=====

Respetado amigo Cesar G, para servirle.

=====

ASAMBLEA ISRAELITA NAZARENA

www regresandoalasraices org

<https://www.facebook.com/asambleaisraelita.nazarena>

Grupos FB:

<https://www.facebook.com/groups/95012507540938Asamblea>

<https://www.facebook.com/groups/1202508636752277>

(AIN) Videos:

<https://www.facebook.com/Asamblea-israelita-Nazarena-Videos-102257314891787>

Sitios :

<https://sites.google.com/view/asamblea-israelita-nazarena/>

<https://estudiosdetorah.blogspot.com/>

=====